

**LOS TRES PODERES**

Juan López Miguel

**IGNACIO MIER: “DEFENDER REFORMA CONSTITUCIONAL, LOS PRINCIPIOS, NO SE NEGOCIAN”;
ALISTAN CONVOCATORIA PARA CONSEJEROS**

Ayer, luego de ver televisión -dos lugares separados-, partido de futbol -primer tiempo en su oficina de coordinación parlamentaria y segundo, en comedor de la bancada-, en el que la selección mexicana ganó, pero perdió y los saudíes los regresan al país, el legislador de Tecamachalco, Puebla, con más precisión, delineó ruta de reforma electoral: de hoy al 15, cuando clausuran sesiones ordinarias.

Tajante, el también presidente en Junta de Coordinación Política, defendió la camiseta de proyectos que impulsan en materia electoral:

-“Es un plan B, primero que salga el A, primero vamos a defender la reforma constitucional que tiene como propósito disminuir los costos en general para las elecciones de los mexicanos”.

Enseguida, el representante popular de Morena, perfila lo que buscan para integrar Poder Legislativo en México:

-“Que la representación popular sea simétrica con la de Estados Unidos, en Estados Unidos son 536 senadores y diputados; en México, andamos en 628, cuando tenemos un tercio de la población que existe en Estados Unidos, está sobrerrepresentada”.



Admite que no tienen esperanza en el plan “A”, pero quieren que los mexicanos, se enteren cómo van a votar los diputados federales el dictamen que se pospuso para martes o miércoles siguiente.

Ignoramos si lo que a continuación dijo Moisés Ignacio Mier Velazco, es dedicatoria para algún adversario o enemigo político personal en Puebla, que sería el gobernador, Luis Miguel Gerónimo Barbosa Huerta, pero el legislador, replicó a sus críticos en la entidad.

-“... dicen en Puebla que no se operar porque ellos esperan que sea como siempre fue, negociar, acordar, repartir cuotas, ceder. Y yo, sostengo que formo parte de un movimiento en el que los principios no se negocian. Entonces vamos a someter a ponerla a consideración y que la voten en contra y después de que la voten, pasamos al plan B”.

Rechaza que, aliados de Morena en San Lázaro, no estén de acuerdo en reducir número de senadores y diputados, porque en todos, hay una convicción. “Hay unanimidad en que se tiene que reducir el número de los diputados que representan a los mexicanos”.

Con dedicatoria a los inconformes del proyecto electoral que promueve Andrés Manuel López Obrador y Morena en Cámara de Diputados, el PT y Verde, puntualiza:

-“Pero cuando está uno en un movimiento y en un proyecto, se dejan a un lado las ambiciones normales naturales de cualquier político, personales y se antepone un proyecto nacional”. Acusa: eso lo esparcen en San Lázaro, el PAN y, por segunda ocasión, niega que un miembro del grupo mayor o aliados, rechace ambos proyectos, constitucional y en materia secundaria.

El presidente en JCP, revela que avisó a los coordinadores parlamentarios, aliados y de oposición, posponer dictamen de reforma constitucional, “porque así corresponde a un coordinador”, cuidar las formas en política, es fundamental y por cortesía parlamentaria.

Adelanta que el plan “B”, “ya está, se está cocinando”, el cual, se presentaría con modificaciones en 6 Leyes Reglamentarias, “que van desde la Ley de Partidos Políticos, hasta la Ley de Comunicación”.



De manera virtual, añade que el plan “B” en materia electoral, 6 leyes secundarias, “ajusta” estructura financiera del Instituto Nacional Electoral:

-“Ajustándonos a lo que establece Ley Orgánica, del INE, podría ser una reducción entre la Dirección General de Capacitación y la de Organización, de cerca de 3 mil millones de pesos”.

Recorte presupuestal a la estructura operativa del árbitro electoral, defiende, no pone en riesgo instalación de casillas, ni el proceso de insaculación, ni de capacitación de funcionarios públicos y menos las elecciones. Es el gasto operativo”.

Cual secretario de Hacienda, Ignacio Mier, explica:

-“El Instituto, ellos le llana el Presupuesto base, que en realidad es el gasto operativo que tiene, haya o no haya elecciones y su gasto operativo es de 13 mil millones de pesos, más los Fideicomisos que son de 2 mil”.

Enseguida, perfila “tijerazo” de recursos, al gasto corriente del INE, para el próximo año:

-“Entonces, ahí sí podemos, en estos 15 mil millones de pesos, hacer ajustes que garanticen un ahorro a la Tesorería y al pueblo de México”.

Define que el proyecto que alistan en materia de Leyes Reglamentarias, “es prácticamente lo mismo (que el plan A), solo que llevado a las leyes secundarias”. En materia electoral, aclara, hay 6 leyes que norman esa figura, cual establece nuestra Ley de leyes.

El coordinador de Morena en Cámara de Diputados, reconoce que, el plan “B”, no puede estar en contra de la Carta Magna, cual ejemplo, número de integrantes de las dos Cámaras, “eso no se puede reducir en una ley secundaria”.

Implícitamente, el diputado Ignacio Mier, admite que, en la votación de reforma constitucional en materia lectoral, “se exhiban” ante el país, los que votan en contra del proyecto que promueve el



Presidente y Morena; que en el plan “B”, no presentarían reducir número de senadores y diputados, porque es ir contra nuestro Código Supremo.

–“Quedarían los 300 diputados de mayoría relativa y los 200 de representación proporcional; quedarían los 128 senadores de la República, en los tres principios: el de mayoría, la primera minoría y el de representación proporcional”.

O sea, que los partidos satélites que se someten al poder en turno con tal de no perder el registro, como el PT y el Verde, dejen de patallar, porque el proyecto electoral, no los “golpea”, plan “A”, mucho menos, plan “B”, que promueven Andrés Manuel López Obrador y Morena.

El representante popular, reitera que antes de la clausura del periodo ordinario de sesiones, 15 de este mes, se discute, vota y aprueba en el pleno, convocatoria para seleccionar consejeros electorales.

–“Yo creo que el 14 de diciembre, sale la convocatoria; la integración del Comité Técnico y los lineamientos para la selección de quienes aspiren a ser los consejeros”.

Los plazos para ese proceso, inician a partir que se apruebe la convocatoria; el diputado Mier, perfila después del 15 de este mes navideño.

Todo el proceso para designar consejeros, considera, concluye 30 de marzo próximo.

Hasta el 3 de abril siguiente, considera el legislador del partido en el poder, tienen límite para el proceso legislativo en materia secundaria, es decir, plan “B”.

Por separado, en entrevista que concedió, el coordinador del grupo mayor en San Lázaro, soltó velada amenaza: en este mes, reviven Juicio de Procedencia contra el diputado y dirigente del PRI, Rafael Alejandro Moreno Cárdenas.

El motivo, ya lo saben en este país: negar votos de los diputados del partido, para aprobar por mayoría calificada, reforma constitucional en materia electoral que impulsan Amlo-Morena.



Desde hoy, 15 días, para concluir puyante, controversial asunto de reforma electoral, en materia constitucional y secundaria, en Cámara de Diputados.

Y para conocer si sí o no, retiran fuero a “el tal amlito”, como diputado federal y lo destituyen en presidencia de la comisión de Gobernación y Población.

¡Ojalá!, en asunto electoral, secundario o constitucional, prevalezca diálogo, oficio y sensibilidad.

Los mexicanos, están ¡hartos!, de confrontación, discrepancias y bravatas, entre nuestra clase política, “del Presidente para abajo”.

En la coyuntura político-electoral-sucesión presidencial, bien ponderan el senador Ricardo Monreal Ávila y el diputado Santiago Creel Miranda, necesidad en diálogo y reconciliación entre todos los sectores del país.

Con más razón, entre nuestra clase política, “del Presidente para abajo”.

EN EL CHACALEO

Entre los hombres de leyes en este país, no hay aún, nombres que se mencionen para aspirar a suceder al ministro Arturo Zaldívar, cual presidente en Suprema Corte de Justicia de la Nación, a partir de 2 de enero siguiente, para un periodo de 4 años, cual establece artículo 97 en Ley de leyes... Un ministro en el pleno del Máximo Tribunal de Justicia en este país, permanece por ¡15! años en el encargo, como establece penúltimo párrafo del artículo 94 de nuestro Código Supremo... Mucho falta por reformar leyes, como es el caso de tantos años que dura un ministro en el pleno de la Corte, cuando un Presidente, ocupa el encargo, por 6 años... ¡Viva México! ¡Viva!... Lo único que perciben en los pasillos de la Corte, reiteramos, es que “podría ser una mujer”... Esta semana señalamos en este espacio que los partidos políticos, alistan propuestas para consejero electoral. Y por lo que, ayer, declaró el presidente en Junta de Coordinación Política y coordinador de los diputados de Morena, Ignacio Mier, el asunto, ya está en el “pico” de aspirantes a una de las 4 vacantes en el Consejo General del INE, para abril próximo... En este caso, si en Cámara de Diputados no hay acuerdos o no llegan a designar esas vacantes, la Corte, resuelve, por el método que presagió el diputado Mier: por insaculación de lista, cual establece base V, apartado “A”, del artículo 41 en Ley de leyes... Optimista, certero, presagio que hizo Rubén Ignacio Moreira Valdez, ayer, previo al partido de futbol entre la selección de nuestro país-Arabia Saudita: “vamos a ganar las elecciones,



porque no creo que ganemos en la selección”, cual así fue... ¡Qué tal!... Reedición del libro, “Lázaro Cárdenas, mensajes, discursos, declaraciones, entrevistas y otros documentos”, que hizo la Fundación que lleva nombre del político michoacano, gobernador del estado y Presidente de la República, se hizo ayer, en cámara de Diputados... El diputado priista, Roberto Carlos López García, encabezó la presentación, y como invitado especial, acudió el ingeniero Cuauhtémoc Cárdenas del Río, de quien Rubén Moreira expresó: “es un referente para el proceso democrático de nuestra nación, y su padre, es un referente para la construcción de este país”... La Conferencia Permanente de Partidos Políticos de América Latina, conmemoraron 50 aniversario en discurso del presidente de Chile, Salvador Allende, en la Universidad de Guadalajara, evento en el que participó su hija, Isabel Allende, el dirigente del PRI y presidente de Copppal, Alejandro Moreno y rectores en UDG... También participaron, el ex diputado, Porfirio Muñoz Ledo y el decano de nuestros representantes en LXVI Legislatura, el diputado, Augusto Gómez Villanueva, quienes acompañaron al presidente Allende a este centro de estudios, en 1972... Raro, ¿verdad?, que el ingeniero Cuauhtémoc Cárdenas y la señora Isabel Allende, participen en eventos que organiza el PRI en San Lázaro o los coadyuva en UDG, en lugar ir a instalaciones de Morena, en el Poder Legislativo, Palacio Nacional o dirigencia del partido... ¡Ya qué!... Con 79 votos a favor, el pleno del Senado, aprobó convocatoria para elección extraordinaria de una fórmula de representación en esa Cámara -propietario y suplente-, LXV Legislatura, por el principio de mayoría relativa, de Tamaulipas... Elección, se lleva a cabo, domingo 19 de febrero próximo... Próximo miércoles 7, al mediodía, en el salón de sesiones comparece presidenta en Comisión Nacional de Derechos Humanos, Rosario Piedra Ibarra... Pendiente por comparecer en Cámara de Diputados, el secretario de Gobernación, Adán Augusto López Hernández, quien no se puede brincar leyes ni el Código Supremo que rige al país, y no acudir a la representación popular, para Glosa del IV Informe de Gobierno y otros asuntos... El diputado Santiago Creel Miranda, playera verde puesta, acudió a la sala de prensa en San Lázaro, donde presenció con los reporteros, el partido de futbol entre México y Arabia Saudita... En breve entrevista, exhortó que el tema electoral, se debe discutir con ideas y no con descalificaciones e insultos; debe ser algo que le ayude a México en su democracia y no para entrar en un camino de retroceso... “Si ya pasamos a la etapa de un árbitro electoral, vendido, de un árbitro electoral sesgado, pues es el momento de sostener a este árbitro y si se puede mejorar, ¡claro que se puede mejorar!, pero no con propuestas que van hacia atrás”, criticó... El Congreso de la Unión, conmemoró Día Internacional de las Personas con Discapacidad... En San Lázaro, sesión semipresencial, diputada del PAN, Berenice Juárez Navarrete, acusó que al sector, se le atropello con el Presupuesto de Egresos, porque no los consideró. ¡Caramba!...